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Entrevista a Javier Fernández

En el caso Molinari los con-
cejales de la oposición (Bloques
de del Frente Renovador,  FpV-
PJ, Unidad Ciudadana y Uni-
dad Ciudadana - PJ) dijeron que
dichas publicaciones desbordan
de contenidos intolerantes, dis-
criminativos y antidemocráti- Con esos antecedentes Emi-

liano Gentile y Francisco Cal-
vis se prestaron al diálogo con
La Ventana radio (Forty 106.9)

Muchos han oído hablar
del Desafío ECO YPF, pero
desconocen de qué se trata.
Es una carrera de autos eléc-
tricos de emisión cero, dise-
ñados por estudiantes de es-

El viernes  22 de Noviem-
bre se produjo el  lanzamien-
to del Videoclip del tema
«Ojos de Luz» en YouTube y
todas las redes de la banda.

Desde hace un tiempo atrás -imposible de preci-
sar en días o semanas-  se ha instalado una preocupa-
ción en los vecinos de Facundo Quiroga, quienes
han revelado a La Ventana hechos que vienen suce-
diendo y que los afectan y que no tienen solución
para ellos como afectados. Por razones comprensi-
bles han preferido el anonimato, pero sintetizan esa
intranquilidad con el término ‘Quiroga es tierra de
nadie’, porque sus viviendas son literalmente casco-
teadas durante las noches, problema que se agudiza
los fines de semana.

¿Qué les pasa?
Primero fue el incidente de Marcia Molinari, donde la
Directora de Deportes de la municipalidad publicó en
redes sociales el 28 de octubre expresiones
discriminatorias, ofensivas y degradantes que hizo al
comparar a los votantes del Frente de Todos con
«monos». Similares expresiones tuvo la diputada
provincial pampeana Adriana Leher, aunque en su
caso fue denunciada ante el INADI  por la legisladora
porteña y presidenta de la Comisión de Derechos
Humanos, Garantías y Antidiscriminación, Victoria
Montenegro. También denunció a la funcionaria del
gobierno nacional Cecilia Negro Farrell, directora de
Planificación de Eventos Presidenciales, quien se hizo
eco del mismo mensaje.

cos utilizando la simbología de
cómo vive un simio y sus con-
ductas.

Los Bloques Justicialistas
presentaron al día siguiente, el
29, dos notas:  una dirigida al
Intendente Municipal Mariano
Barroso, donde solicitan se re-
emplace a la funcionaria por sus
dichos y la segunda dirigida a la
Inspectora Jefa Distrital Lilia-
na Vallabriga para que tome
medidas como docente que es
Molinari.

El desafortunado y para nada
inocente incidente on line, com-
partiendo una publicación de
marcado tono discriminatorio,
con el agregado de una frase
suya para nada feliz, la puso en
el centro de las críticas. Cono-
cido el hecho y sus repercusio-

nes, con pedido de renuncia por
parte de la oposición, Molinari
presentó su renuncia al inten-
dente Barroso quién no se la
aceptó.

El posteo fue lamentable y su
defensa, débil, de que fue com-
partido en un grupo cerrado no
le quita gravedad al hecho, te-
niendo en cuenta su cargo de
funcionaria pública y más gra-
ve aún su rol de docente ya que
Marcia Molinari es profesora
de Educación Física. Además
aparecieron –para agregarle
gravedad al asunto- los defen-
sores de la funcionaria que ex-
presaban su solidaridad, lo que
significaba que compartían lo
que había puesto y trajo el re-
cuerdo de aquella frase que no
pierde vigencia: «mi amigo no es
el que me quiere sino el que me
dice la verdad».

Funcionarias cuestionadas. Marcia Molinari, Directora de Deportes  y Silvina Odello, Directora de Discapacidad.

Continúa en pág 5, Col. 3

Una preocupación que
aumenta

ENTREVISTA: FRANCISCO CÁLVIS (ALUMNO)
Y EMILIANO GENTILE (PROFESOR)

Francisco Cálvis,
el piloto elegido y
el alumno elogiado
Recientemente se desarrolló una nueva edición de
la Expo Técnica, que organizó La Escuela de
Educación Secundaria Técnica Nº2 "Mercedes
Vázquez de Labbé" la que en su primera jornada
estuvo reservada a las visitas de alumnos de nivel
primario y secundario de los diferentes
establecimientos educativos del distrito y el sábado
16, desde las 18 hs., para la visita de toda la
comunidad, celebrando el Día de la Educación
Técnica. El sábado  el establecimiento inaugurór su
aula de saberes digitales, equipada de impresoras
3d, drones y todos los elementos que hacen a una
educación técnica actualizada.

Continúa en pág 5, Col. 3

Jaqueca de estreno
Los avances promociona-

les anticipaban  que esta es
solo la primera parte de una
historia de amor, violencia y
persecuciones, donde partici-

pan ellos mismos, jun-
to a otros extras y la
reconocida periodista
y conductora Alejan-
dra Maglietti. Pero
además del estreno fíl-
mico no dejan de ac-
tuar ya que el sábado
16 estuvieron en el
Festival Pampa en
Junín y el domingo 17
en el NovemBeer  que
organizó el Club Boca
de Carlos Casares.

cuelas técnicas. La Funda-
ción YPF, lleva adelante este
tipo de competencia de autos
eléctricos, «Desafío Eco»,
del que el año pasado partici-
paron  72 vehículos construi-
dos por Escuelas Técnicas de
todo el país, entre ellas la Es-
cuela Técnica N° 2, Merce-
des V. de Labbe, clasificando
entonces en el 9no. lugar y
una de las cinco Escuelas  téc-
nicas bonaerenses, que clasi-
ficaron dentro de los prime-
ros 10 puestos.

Un gran protagonista de
ello es el estudiante quiro-
guense de la escuela, Francis-
co Cálvis, uno de los partici-
pantes en la construcción y
también uno de los pilotos de
ese vehículo.

Continúa en pág 8, Col. 3

Nuestra Opinion:
No fue magia, Delgado lo hizo
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Transcurridas las PASO hubo
una foto que fue la síntesis de
que algo nuevo podía pasar en
el peronismo de 9 de Julio. ¿Era
tan así? En la sede del sindicato
de Luz y Fuerza estuvieron to-
dos. Los que se habían peleado,
los que se habían enojado, los
que se habían sentido ofendi-
dos  y humillados. Y los que no
estaban en la foto con el correr
de los días fueron dejando sus
pareceres sobre la importancia
de la tan meneada ‘unidad’ del
peronismo de 9 de Julio.

Todos parecían conformes
acompañando al candidato
triunfante en la interna del Fren-
te de Todos, Mauro Esteban.
Claro que estamos  hablando de
los dirigentes; faltaba saber que
diría el ciudadano común, el
votante que está solo y espera.
El que escucha por la radio,
mira por TV y lee los periódi-
cos. Y decide en consecuencia.
Y a pesar de los buenos augu-
rios y las conjeturas en positi-

María Antonia Cejo Rial, el 15.11.2019
en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires,
a los 46 años de edad.

Héctor Ovando, el 18.11.2019,
en Facundo Quiroga a los 80 años de edad.

Adelina R. Adrover, viuda de Trillo, el 19.11.2019,
en Facundo Quiroga, a los 80 años de edad.

Antonia Dolores Bover, viuda de Moreno,
el 25.11.2019, en Facundo Quiroga, a los 89 años de edad.

NUESTRA GENTE

Decesos

NUESTRA OPINION

No fue magia: Delgado lo hizo
vo, las cifras de las elecciones
recientes fueron concluyentes
en el distrito de 9 de Julio. El
triunfo de Mariano Barroso se
fue consolidando rápidamente
el 27 de octubre cuando las pri-
meras mesas le daban abruma-
doras diferencias a su favor que
se resumieron al final en los
4800 votos de diferencia que
obtuvo sobre Esteban. Una
enormidad. Paliza para decirlo
en términos futboleros.

Pero ¿qué pasó en el medio?
La principal crítica o sospecha
era a la figura del ex Diputado
Provincial y ex intendente  Ho-
racio Delgado.  Imagen omni-
presente en el armado del pero-
nismo nuevejuliense. Desde
que su figura cobró gravitación
en la unidad básica ‘Juan Do-
mingo Perón’ ha sido señalado
como el culpable de todos los
males del peronismo de 9 de
Julio, por acción u omisión.

En el vecino distrito de Lin-

coln, casi similar por caracte-
rísticas demográficas, sociales
y económicas (el casi es aplica-
ble a todas las categorías) la fi-
gura del candidato del FdT,
Luis Siri, no pudo contra el ofi-
cialismo de Serenal (Juntos por
el Cambio). Pero Siri tenía tras
de sí a la figura del ex intenden-
te Jorge Fernández, procesado
y con prisión domiciliaria en su
ciudad, controlado con una to-
billera electrónica del Servicio
Penitenciario Bonaerense. Era
innegable y a la vista que Fer-
nández controlaba todo lo que
se movía en la política partida-
ria local y que intentaría hacer-
lo si Siri era gobierno. No pudo
ser.

Pero hay una diferencia ma-
yúscula y contundente entre
Fernández y Delgado. Uno es
un procesado por integrar una
asociación ilícita y por fraude a
la administración pública. No
es el caso de Delgado a quién se
le apunta por su manejo políti-
co, que como todo tiene sus de-
fensores y detractores. No se le
conocen o no pueden achacár-
sele cuestiones judiciales en su
contra y eso es un activo impor-
tante para un político.

La centralidad de Delgado se
ha mantenido desde 2005 a la
fecha con los resultados cono-
cidos: pérdida de dirigentes,
desmembramientos de bloques:
caso Cerdeira que ni alcanzó a

integrar una sesión del Concejo
Deliberante;  ‘Grillo’ Rodrí-
guez; Eduardo Vicente, Martín
Banchero y la lista puede conti-
nuar  con otros hoy menos visi-
bles. Y sobre todo derrotas con-
secutivas en las distintas elec-
ciones que se dieron hasta la
fecha. Hubo pasos en falso cua-
si grotescos: ir con Randazzo y
abandonarlo para volver con
Cristina, en 2017 con Banchero
como víctima directo.

Por añadidura se desdibuja la
labor opositora de los conceja-
les del sector. No sabemos si la
situación descripta tiene que
ver con la impericia para mane-
jarla de Horacio Delgado o  por
exceso de egocentrismo de
quienes lo cuestionan.

El impacto del acuerdo post
PASO se diluyó con los núme-
ros en la mano de las generales:
Mauro Esteban, al fin y al cabo
el representante de la unidad del
peronismo, sólo pudo levantar
462 votos más comparados con
los que daban los 4 precandida-
tos de agosto. ¿Fue el candidato
o lo que había detrás de él?

En la difusión que hizo pre-
viamente el sector al que perte-
nece y conduce Delgado, se en-
orgullecía de haber promovido
desde allí a dirigentes como Je-
sús Abel Blanco, Martín Calle-
garo, Oscar Ormaechea, el pro-
pio Horacio Delgado (todos ex
intendentes) y Héctor Callega-

ro (Diputado Provincial), «diri-
gentes que conservan un gran re-
cuerdo en la gente por las cosas que
hicieron y por el servicio que tuvie-
ron para con el vecino de 9 de Ju-
lio», decía el anuncio. Está visto
que una parte de ello es cierto,
pero no alcanza con el recuer-
do; la política necesita de reno-
vaciones, convicciones ideoló-
gicas, compromiso permanen-
te y un categórico carisma, en-
tre muchas otras cosas.

Hubo otra cuestión no menos
importante: el comando de
campaña siguió funcionando en
la unidad básica JDP, sin abrir
un lugar común en otra zona
urbana de la ciudad de 9 de Ju-
lio, por lo que el ciudadano co-
mún siguió viendo que todo se
seguía haciendo desde el mis-
mo lugar. ¿Error estratégico?
¿Exageración en la mirada ana-
lítica de este escriba? Vaya a
saber, pero quedó una sensación
como que todo seguía igual, una
forma de marcar la cancha, di-
jeron muchos dirigentes consul-
tados por el mismo escriba.

Haciendo una rápida asocia-
ción, queda la sensación de que
la monstruosa deuda externa ar-
gentina contraída por el gobier-
no de Mauricio Macri es impa-
gable y que la reconciliación de
Horacio Delgado con la socie-
dad de 9 de Julio será imposi-
ble en el corto y mediano plazo
y en el mejor de los casos lleva-
rá sangre, sudor y lágrimas, más
lágrimas que otra cosa.

El Director
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Bolilla que
pide disculpas

La Directora de Depor-
tes municipal, Marcia Mo-
linari tuvo un exabrupto en
las redes sociales (ver apar-
te ¿Qué les pasa?) tras lo cual
expuso sus disculpas en re-
des sociales en estos térmi-
nos: «En relación a mi publi-
cación del día 28/10, quiero
expresar mis más SINCERAS
DISCULPAS, a aquellos
miembros de la comunidad
que se sintieron agraviados y/
o afectados con la misma.
Quienes me conocen, tanto del
ámbito privado como en lo
profesional, saben de mi cali-
dad humana y mi compromi-
so con la sociedad, como así
también de los sentimientos
que expreso en cada una de
mis acciones», dijo la funcio-
naria.

El mapa bonaerense quedó
repartido entre oficialismo y
oposición. El Frente de Todos
gobernará a partir del 10 de di-
ciembre en 70 municipios y
Juntos por el Cambio lo hará en
62. Y en total, fueron 22 las
comunas que cambiaron de co-
lor político.

El peronismo recuperó bas-
tiones del Conurbano tales
como Quilmes, Morón, Pilar y
Berisso. Y en el interior será
novedad en General Guido,
históricamente radical. Tam-
bién le arrebató a Juntos, Bara-
dero, Carlos Tejedor, Coronel
Suárez, General Rodríguez, Las
Flores, Luján, Mar Chiquita,
Salliqueló y San Vicente. Ade-
más, ganó en Carmen de Areco
sobre el intendente Marcelo
Skansi, quien se presentó con el
sello de Consenso Federal. Den-
tro de los 70 municipios pero-
nistas, también se cuenta la mu-
danza de massistas al sello del
Frente de Todos de Chascomús,
Tigre, San Fernando, General
Pinto, Las Heras, Alvarado, San
Andrés de Giles y Las Heras.

En rigor, el mapa político no

Las Bolillas del mes
Bolilla que celebra en concordancia

Recientemente cumplió 100 años la revista Billiken, precisa-
mente el 17 de noviembre, recordando el día de 1919 que con una
edición de 48 páginas apareció en los kioscos de diarios y revistas
para acompañar desde entonces la infancia de los pibes argentinos
y sudamericanos. Desde aquel tiempo sus páginas acompañaron
el programa de estudio de los escolares con material para sus
tareas y juegos y entretenimientos diversos. Sin embargo existe un
invisible hilo conductor con Quiroga, más particularmente con el

Club Atlético Quiroga. En
la sede  está el cuadro que
pintara la socia Haydee
García de Lacosta. Y la
inspiración de ella fue
aquel chico que salió en la
primera tapa de Billiken  en
1919. Adaptado a la banda
violeta, por supuesto y que
sucesivas réplicas a lo lar-
go del tiempo acompaña-
ron el transcurrir del club.

La revista le dedicó dos
páginas a todo color en su
edición 5143 (foto) en que
celebró su centenario. Y
por supuesto las ventas de
Billiken se dispararon en
los puestos de venta de la
localidad y de la zona.

Bolilla que premia
El  viernes 8 de noviem-

bre recibieron, sus diplo-
mas de mejores compañe-
ros 2019 en el Teatro Ros-
sini  de 9 de Julio, a través
del Rotary Club, alumnos
de primaria y secundaria
de la ciudad de 9 de Julio y
el partido, elegidos por sus
pares por los valores de
buen compañerismo y ca-
lidad humana.  Entre ellos
Candela Firmapaz (Escue-
la Educación Secundaria
N° 11) y Román D´ An-
drea  (Escuela Educación
Secundaria N° 11, exten-
sión 2110. Felicitaciones
para ellos.

Bolilla que da vida
Forestar es dar vida dice  algo

leído por allí.
No interesa mu-
cho las especies
sino que el ob-
jetivo es la puri-
ficación del
aire, pudiéndo-
se lograr un cli-
ma más benig-
no. Y en esa ta-
rea anduvieron
por la Escuela
Agrícola Muni-
cipal ‘Miriam
Carolina Disa-
via’  plantando
nuevos árboles
en el patio de la
escuela. Cola-
boró en la tarea
Federico Ibá-
ñez.

EL NUEVO MAPA DE LA PROVINCIA

En 22 municipios hubo
cambio de color político
El Frente de Todos gobernará 70 partidos y Juntos por el Cambio lo
hará en 62; dos para el vecinalismo y uno para Consenso Federal

cambia demasiado tampoco
para Juntos por el Cambio. En
2015 había obtenido 65 muni-
cipios, que luego amplió a 69
con los pases de cuatro manda-
tarios locales electos por fuer-
zas políticas opositoras: Azul,
San Nicolás, San Miguel y Co-
ronel Pringles. Ahora la fuerza
del presidente Macri obtuvo
llamativas remontadas y se re-
cuperó de varios resultados ad-
versos de las PASO. Asimismo,
logró victorias en comunas go-
bernadas por el peronismo ta-
les como Necochea, Saavedra,
Luján, Roque Pérez, San Mi-
guel del Monte, Ramallo, Ca-
pitán Sarmiento, donde se im-
puso el exministro de Energía
Javier Iguacel, y San Antonio
de Areco, donde cayó el candi-
dato del actual jefe comunal
«Paco» Durañona, quien no
buscó renovar ya que encabezó
la lista de senadores de la Se-
gunda Sección. El vecinalismo
obtuvo triunfos en Tres Arro-
yos y Villarino, y Consenso Fe-
deral ganó en Chivilcoy de la
mano del actual intendente
Guillermo Britos, exmassista.
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La Municipalidad de Nueve de Julio,
a través de un importante convenio sus-
cripto con el Consejo Provincial de Edu-
cación y Trabajo -COPRET-, se encuen-
tra llevando adelante un relevamiento y
censo de comercios de la ciudad, a tra-
vés de estudiantes que realizan prácticas
profesionalizantes, el que tiende a tra-
zar un diagnóstico importante acerca de
las características de los mismos en
cuanto a su ubicación, rubro, superficie
y ocupación del espacio público; sin ser
requeridos otro tipo de datos.

La tarea se realiza mediante personal
autorizado, y busca articular el sistema
educativo de la Provincia de Buenos
Aires y los sectores vinculados al desa-
rrollo de la producción y el trabajo. Te-
niendo por delante el desafío de gestio-
nar políticas públicas, desarrollar estra-
tegias, generar programas y acuerdos

para promover la formación técnico pro-
fesional, integrando las propuestas del
empresariado y de los trabajadores; el
mayor desafío que tiene la formación de
ciudadanos responsables es la capaci-
dad de desarrollar actitudes tendientes
hacia una visión crítica de los fenóme-
nos de la realidad, fomentando así el
logro de estudiantes comprometidos con
sus propias acciones.

Por ello se busca, con las prácticas
profesionalizantes y las pasantías edu-
cativas, que los jóvenes se integren y
pongan en práctica saberes aprendidos
en los establecimientos educativos a tra-
vés de situaciones reales.

Por qué es bueno para los alumnos
realizar prácticas formativas?

Las Prácticas Formativas en Ambien-
te de Trabajo representan la importan-

A TRAVÉS DE ESTUDIANTES QUE REALIZAN PRÁCTICAS PROFESIONALIZANTES

Se realiza un relevamiento y censo de comercios
cia y el valor del trabajo socialmente
productivo, en articulación con la cul-
tura escolar. Si bien no generan un vín-
culo laboral -ni pueden considerarse un
primer empleo- implican que el/la estu-
diante ponga en juego sus conocimien-
tos, aptitudes y habilidades aprehendi-
das, porque conforman un acto educati-
vo. Es nuestro compromiso ser coordi-
nadores del circuito ad-
ministrativo y, asimismo,
garantizar el cumplimien-
to de la reglamentación
para que las Prácticas se
lleven a cabo de manera
propicia.

En este marco, se lle-
van a a cabo Prácticas en
diferentes áreas munici-
pales, tales como, Activi-
dades Económicas, Espa-
cios Verdes, Desarrollo
Comunitario y Recauda-
ción, a través del diálogo
permanente con el sector
productivo es una tarea fundamental,
replicar este tipo de prácticas para que
las Empresas Privadas se involucren en
la medida de lo posible, a los fines de
dar una oportunidad de formación en el
ámbito laboral a estos jóvenes que bus-
can insertarse en el campo del trabajo en
relación de dependencia. Queremos
acercarles toda la información necesa-
ria para que los espacios de prácticas se
multipliquen y estas experiencias de ar-
ticulación con el mundo socio-produc-
tivo sean valiosas para todos los partici-
pantes que intervienen en el proceso.

Es clave generar este tipo de cambios
en la educación de la Provincia de Bue-
nos Aires, que cada joven del sistema

educativo pueda tener la posibilidad de
relacionarse y adquirir conocimientos
en entornos de trabajo, siempre acordes
y relacionados a sus trayectorias educa-
tivas.

Además de enriquecer estas trayecto-
rias, las Prácticas Formativas permiten
a los futuros egresados el manejo de pla-
taformas y lenguajes tecnológicos, es

decir, favorecen al proceso de forma-
ción permanente en diferentes soportes.
En los últimos años, la tecnología, los
modos de uso de la misma y las formas
de producción, de asociación y coope-
ración, han facilitado la incorporación
al sistema productivo laboral y a la reso-
lución de conflictos de la cotidianeidad.

En conclusión, todo el equipo de tra-
bajo -nucleado por el COPRET- se com-
promete a acompañar este camino de
formación, tanto de técnicos de calidad a
través de Prácticas Profesionalizantes,
como de Pasantías Educativas.

Con todo nuestro compromiso, busca-
mos que cada estudiante pueda construir
su futuro con mayor claridad y vocación.
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El equipo que forma parte de la participación del Desafío Eco y las competencias E
Cars en la provincia de San Luis.

¿Qué les pasa?
El segundo caso ocurrió cuando se co-

noció una filmación donde aparece, en
una fiesta privada, Silvina Odello, Direc-
tora de Discapacidad de 9 de Julio,  jugan-
do con una pierna ortopédica. La pro-
tagonista de la vergonzosa acción apa-
rece allí bailando  entre las risas pro-
pias y del grupo. El video se replicó
por agencias nacionales de noticias.

El portal de la agencia de noticias
NOVA  resumió la situación de esta
manera: «Siendo que encabeza un área
sensible para personas que necesitan acom-
pañamiento, contención y un Estado que
no los discrimine ante los avatares de la
vida, Odello se dio el gusto de bailotear y
hacer chistes con una pierna ortopédica
mientras estaba de fiesta. Una actitud re-
pudiable con el agravante de tratarse de la

titular del área de Discapacidad de 9 de
Julio».

A todo esto el intendente Barroso
había declarado en TV post eleccio-
nes (Modo Avión, martes 29 de octu-
bre) que. «Lo primero que debemos hacer
los argentinos es amigarnos. Amigarnos
como sociedad». Hacía referencia a lo
correcta que había sido la campaña en
el distrito, sin agresiones. Para ser co-
herente en su decir con su proceder,
Barroso debería aceptarle la renuncia
a Marcia Molinari y solicitársela -sino
la presentó aún- a Silvina Odello. Por-
que si así no lo hace -en virtud de sus
propios dichos- estaría avalando he-
chos inaceptables, sentando pésimos
precedentes y a contramano de la ver-
dadera tolerancia que nos debemos
como vecinos unos a otros.

El Director

Viene de Tapa, Col. 3

¿Francisco, qué es el desafío Eco y E
cars para ustedes?

«Es una experiencia muy linda la que
venimos teniendo desde el año pasado,
que arrancamos con el  Desafío Eco en
Buenos Aires y ahora se sumó otra cate-
goría que se disputa en la provincia de
San Luis, con los autos eléctricos y en
estos momentos estamos empezando a
armar el chasis para participar en Bue-
nos Aires».

Cuando Francisco habla de «estos
momentos» es literal porque hizo un
alto en esa tarea mientras se desarrolla
en paralelo la segunda Expo Técnica
que organiza su escuela. Hay una mul-
titud de estudiantes de ambos sexos
yendo y viniendo y trabajando en las
aulas talleres poniendo a punto los úl-
timos detalles de cada elemento que se
va a exponer. En San Luis el certamen
está organizado por la Asociación Fór-
mula Eléctrica E-Cars y cuenta con el
apoyo de Edesal, el Ministerio de Cien-
cia y Tecnología de San Luis, la Univer-
sidad de La Punta (ULP) y la Universi-
dad Provincial de Oficios (UPrO). 

Allí el domingo 25 de agosto el equi-
po nuevejuliense que llego a la provin-
cia puntana  para tomar experiencia
con el objetivo de mejorar su participa-
ción luego del Eco Desafio que se desa-
rrollara en noviembre del año pasado y
tuvo un papel destacado  en el  tercer
encuentro de autos eléctricos que se rea-
lizó en la localidad de Concaran, pro-
vincia de San Luis, en cercanías de Villa
Mercedes  ya que en la categoría Escuela
se ubicó primero y en el segundo lugar
en la general, donde debieron competir
con motores de mayor voltaje.

¿Cuál es la próxima competencia?
«El sábado 30 de noviembre y el do-

mingo 1 de diciembre en el autódromo
‘Juan y Oscar Gálvez’ de  Buenos Ai-
res».

Acompañando a Francisco está el pro-
fesor Emiliano Gentile, que también
participa de la charla: «El ‘Desafío Eco’
es exclusivo para establecimientos edu-
cativos, no para universidades. Pero en
San Luis es abierto a la comunidad y
participan equipos privados».

¿Eso desbalancea un poco la situa-
ción?

«En realidad ya con la cantidad de
escuelas técnicas que hay en el país es
imposible que estemos en un plano de
igualdad. En nuestro caso estamos toca-
dos por una varita mágica. Normalmen-

te no se trabaja así en to-
dos lados».

Si participan los pri-
vados tampoco parece
que exista mucha pari-
dad entonces….

«Es que siempre va a
estar quién tenga una es-
palda impresionante para
aguantar, pero en San
Luis pudimos hacer las
cosas lo suficientemente
bien como para estar en
el grupo de punta siem-
pre. Cuando a uno le gus-
ta superarse y tener pre-
siones está bueno porque
te salís a medir con gente
que corre en otra catego-
ría. El puntaje de las escuelas va por un
lado y el de los privados por otro, pero
en la pista corremos todos juntos y eso
es lo que lo vuelve interesante, porque
salís a medirte con gente que tiene otra
capacidad de trabajo, otra espalda eco-
nómica, que para el que conoce la com-
petición es lo más importante y otras
cuestiones técnicas -que también pasa
por lo económico- donde se puede ir a
hacer trabajos -y pagar- en otros talle-
res».

Francisco, ¿vos sos uno de los pilo-
tos?

«Si y he corrido en Buenos Aires y en San
Luis»

¿Cuál es la velocidad del auto y las
características principales del auto?

«Entre 35 y 40 kilómetros por hora y
son motores eléctricos. La carrera es
estratégica; se puede ir a mayor veloci-
dad, 100 km/h pero habría un consumo
de batería muy alto y  la intención es
poder correr la carrera completa y lle-
gar al final como cualquier competición
y hay un solo banco de baterías para
hacerlo. Nadie te limita la velocidad
pero te la  termina limitando la batería
para poder correr esos 40 minutos
aproximadamente que dura la carrera»

Detrás de Francisco hay todo una his-
toria familiar de estar ligado a los mo-
tores bisabuelo, abuelo y padre y eso en
algún lugar se le transmitió. Pero ¿Por
qué te eligieron como piloto?

(El que responde es el profesor Emi-
liano Gentile): «La elección de ‘Fran’ nace
primero y lógico por obligación: armamos
un auto de carrera y hay que tener un piloto
(risas); el año pasado para Buenos Aires se
necesitaban tres, pero para este año la exi-
gencia es que uno de ellos debía ser una
mujer y se eligió a Luna Del Pino; los varo-

ENTREVISTA: FRANCISCO CÁLVIS (ALUMNO) Y EMILIANO GENTILE (PROFESOR)

Francisco Cálvis, el piloto elegido y el alumno elogiado
Viene de Tapa, Col. 5 nes son Enzo Yanone (Pa-

tricios) y Francisco, todos
alumnos de la Escuela Téc-
nica».

¿Cómo se los eligió?
«Por un lado por ser

aquellos que ya están me-
tidos en el tema para in-
tentar liberar presiones y
que todo sea lo más flui-
do posible, pero en el
caso de ‘Fran’ es porque
lo tiene más que mereci-
do; él no es de aquellos
que va a llegar y se va a
sentar en el auto. Él es un
pibe que está ‘laburando‘
en el auto, todos los días
más de ocho horas; tiene

una condición de trabajo impresionan-
te; es un gran tornero, un gran herrero,
un chico que hoy, tranquilamente en su
propio taller se podría armar su auto

solo. Es un premio a todo el sacrificio y
esfuerzo que hace por lo que lo tiene
más que merecido. Es un auténtico líder
de trabajo ahí adentro del taller de la
Escuela».

El profesor Gentile se preocupó por
aclarar que el proyecto es financiado por
el propio programa del Desafío Eco, en
cuanto al desarrollo del auto, pero eso
solo no alcanza porque hay que viajar a
competir y allí hay otros gastos que se
financian con sponsors y peñas y traba-
jos que se hacen para terceros. «En este
momento nuestros números están en rojo»
aclara.

Francisco ¿Cuáles son tus planes
cuando egreses?

«Seguir estudiando probablemente no,
pero laboralmente poner alguna meta-
lúrgica».

¿Aquí o en Quiroga?
«En Quiroga» y lo dice como que no

admite otra opción.

Francisco Cálvis, un joven
quiroguense que estudia en la
‘Escuela Técnica’ y proyecta
desarrollarse laboralmente en
su pueblo.
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Sos ex concejal  de la UCR y
referente de ‘Ser radical’, una
de las líneas que tiene el radica-
lismo en 9 de Julio y venís de
participar en las últimas elec-
ciones acompañando la lista de
Walter Battistella por Consen-
so Federal…

«Exacto y también tratando
de participar en las cuestiones
partidarias que de aquí en más
es donde vamos a poner todo el
esfuerzo para ver si podemos
recuperar un camino los radi-
cales».

Habitualmente tomamos en
cuenta las cuestiones locales,
pero lo exterior, por estos días,
nos excede sobradamente con
lo que ocurre en Chile y Bolivia
¿Qué mirada tenés sobre lo que
ocurre allí?

«Sudamérica es uno de los lu-
gares más desiguales del mun-
do, pero pasa en otros lados
también incluso en los países
centrales si nos remontamos a
Francia por ejemplo con los
chalecos amarillos. Esto tiene
que ver con una cuestión cen-
tral que es la pobreza y la des-

ENTREVISTA: JAVIER FERNÁNDEZ

igualdad. Hay un dato conclu-
yente: hoy 27 personas en el
mundo tienen los recursos de
3.800 millones de habitantes.
Esta es la discusión que se va a
dar: lo que pasa en Chile, en
Bolivia, lo que pasa en Brasil
(enfatiza), lo que nos pasa a no-
sotros. Hoy la gente está expec-
tante por el cambio de gobierno
pero si aquí no hay acciones rá-
pidas que alivien a los sectores
medios, medios bajos de la so-
ciedad, al obrero, si esto no pasa
nosotros también corremos el
riesgo».

Hay que ver el grado de tole-
rancia que tendrá la sociedad
con el nuevo gobierno…

«En los últimos cuatro años
pasamos de tener en 2015 que
el 10% de los argentinos se lle-
vaba el 28 por ciento de la ri-
queza; hoy  ese mismo porcen-
taje se lleva el 39 por  ciento. El
proceso de concentración es
enorme y no sólo en Argentina;
en Chile es más grave, con mu-
chísimos privilegios para un
sector reducido de la sociedad
chilena».

Medios

«Tienen que ver mucho los
medios de comunicación por-
que los medios hegemónicos les
lavan el cerebro a la gente».

Convención radical

«Yo estuve en Gualeguaychú
y estuve en contra de esta alian-
za (Cambiemos); nosotros per-
dimos esa votación pero a me-
dida que fue pasando el tiempo
cada día nos dábamos cuenta
que más razón teníamos.  Si la
actitud del radicalismo dentro
de la alianza hubiese sido otra,
no hubiese sido pasiva,  el con-
formismo de muchos dirigen-
tes que se sintieron al calorcito
del poder y se convirtió el radi-
calismo  en un apéndice del
PRO y saliendo a defender po-
líticas de las que en años ante-
riores habíamos sido muy críti-
cos y habíamos estado del otro
lado y algunos radicales se con-
virtieron ‘en más papistas que
el Papa’ (sic)».

Números

Pero cuando ahora se empie-
cen a ver los números y se em-
piece a ver la realidad nos va-
mos a dar cuenta que  este go-
bierno fue tan ajustador para al-
gunos sectores pero para otros
no».

Polarización

«Lo más grave es que en los
dos polos es el grado de odio y
de confrontación que se ha sem-
brado en la sociedad argentina
y que es muy peligroso, con ver-
dades a medias, con muchas
mentiras y por eso no fuimos
escuchado, porque no hay lu-
gar para las terceras fuerzas, está
todo muy polarizado en lugar
de  tratar de votar en positivo y
salir de eso, salir de esa grieta».

Y ya ni sabe quién empezó
primero, pero da lo mismo…

«Exacto, da lo mismo, pero
de los dos extremos se necesita-
ron y se potenciaron. Lo que
pasa que a algunos les salió mal
-al gobierno- pensaron que con-
frontando con Cristina iba a ser
fácil la elección y ha demostra-
do la ex presidenta que tiene
capacidad política. De igual
modo el grado de polarización
de la sociedad argentina es pre-
ocupante. En Argentina debe-
mos  lograr  que nos sentemos
todos a una misma mesa, deje-
mos esas cuestiones de lado y
busquemos consensos en tres o
cuatro cuestiones que son ur-
gentes. Las cifras de la pobreza,
por ejemplo, se van a conocer
recién en marzo del año próxi-
mo pero vamos a estar superan-
do  el 40 por ciento y eso para
un país como el nuestro es alar-
mante, preocupante, con la pér-
dida del poder adquisitivo; son
cosas que hay que solucionar lo
más rápido posible porque si
no corremos el riesgo que lo
que estamos viendo por televi-
sión hoy, en países limítrofes,
vuelva a ocurrir aquí como en
2001. La gente tiene un límite y
ya paso entonces cuando mu-
chos dirigentes políticos no po-
dían salir a la calle. Por eso hay
que hacer un llamado a la re-
flexión y tratar de influir en tres
o cuatro políticas que son nece-
sarias y urgentes como para
empezar a trazar otro camino.
Y los dos mayores problemas
son la pobreza y la desigualdad.
¿Por qué? Hoy cualquiera pue-
de acceder a la tecnología y a
través de ella se informa y ve la
realidad que es como cruzando
dos calles se ve una opulencia
obscena y dos calles para acá
unas necesidades básicas insa-
tisfechas extremas y ese con-
traste genera bronca, genera re-
sentimiento y pasan esas cosas
que se ven en Chile, por ejem-
plo».

¿Le ves futuro a Cambiemos,

teniendo en cuenta el 40 por
ciento alcanzado en las últimas
elecciones?

«En ese voto hay muchos
componentes y creo que un por-
centaje importante es el miedo,
por miedo al pasado y no voto
con libertad y hace mucho
tiempo que venimos votando de
esa manera, no votando en po-
sitivo. Creo que el radicalismo
tiene que recomponerse como
partido».

¿Hay un liderazgo nacional
vacante en la UCR?

«Sí, seguro, porque hoy no
tenemos ese líder irremplaza-
ble que fue Raúl Alfonsín, pero
si tenemos su mensaje político,
su herencia y tenemos nuestra
historia. Y si el radicalismo vi-
vió más de 100 años es porque
es un partido de principios, que
tiene ideología y se mantuvo allí
en la defensa de esas ideas que
hoy están en discusión. Creo
que hay un debate en el partido,
‘por abajo’, en la militancia, de
aquellos que fueron muy críti-
cos de esta gestión que termina.
Quizás si en algún momento el
radicalismo se hubiese planta-
do al gobierno otra hubiese sido
la historia. Teníamos la mayo-
ría del bloque de diputados na-
cionales, teníamos casi la hege-
monía con el  bloque de sena-
dores nacionales y el radicalis-
mo fue muy complaciente y
acompañó todo sin decir ‘hasta
acá llegamos, hay que producir
un cambio, por este camino va-
mos al fracaso’  y no lo hizo».

¿Y vos que crees que va a pa-
sar?

«Creo que va a terminar triun-
fando y conduciendo el Comité
Nacional  una posición de re-
construir el radicalismo y más
de volver a lo que históricamen-
te el radicalismo intentó repre-
sentar y además luego va a ver
una discusión es lo que hoy es
Juntos por el Cambio».

¿Vos crees eso o es un deseo?
«No, no, yo creo en eso. Hay

muchos dirigentes comprome-

Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora
de Facundo Quiroga 106.9

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

«Hoy es obscena la cantidad de parientes,
familiares y amigos en la municipalidad
de 9 de Julio»
Quién ocupara una banca en el Concejo Deliberante
de 9 de Julio y es conductor de una línea interna del
radicalismo local (Ser radical)  pasó por los micrófonos
de La Ventana radio (FortyLa Ventana radio (FortyLa Ventana radio (FortyLa Ventana radio (FortyLa Ventana radio (Forty 106.9) y reclama por
una mirada más justa de la sociedad sobre lo que
antes criticaban que estaba mal y ahora no dicen nada
cuando suceden las mismas cosas. «Lo que más me
preocupa -dice- son las dos varas que tiene la sociedad
cuando están de un lado o están del otro; si algo está
mal porque lo hacían los otros, también está mal
cuando lo hacemos nosotros. Si lo criticábamos en el
pasado y cuestionábamos ciertas situaciones, hablando
de principios, ética y valores, cuando se cambia de qué
lado del mostrador se está, también está mal; hay un
grado de hipocresía importante en la sociedad con la
doble vara y de cómo se juzgan las cosas depende
quién las haga», dice mientras intenta acercar
posiciones en la hoy fragmentada UCR de 9 de Julio.
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tidos que están trabajando en
esa dirección y cada día se suma
más gente y además algunos,
aunque tardíamente,  pero es-
tán haciendo críticas públicas a
lo que fue la gestión del PRO y
de Macri en estos cuatro años».

Es curioso lo que pasa por-
que el radicalismo tiene repre-
sentantes en cada lugar de la
Argentina dispuesto a fiscali-
zar por si mismos cualquier
elección, tiene toda esa estruc-
tura fundamental  pero hace
mucho tiempo que no presen-
ta una fórmula presidencial
pura ni candidatos a goberna-
dor en la provincia, por ejem-
plo. Es más profunda la crisis
de lo que parece…

«La crisis es profunda pero
además es una crisis de identi-
dad; por ejemplo lo que hicie-
ron ayer algunos diputados y
senadores (se refiere a la sesión
parlamentaria donde algunos
legisladores radicales –no to-
dos-  dudaron en calificar de
golpe de estado a lo ocurrido en
Bolivia) desconociendo la línea
histórica que marcó Yrigoyen,
Íllia y Alfonsín con respecto a
los golpes de estado, sus luchas,
los muertos que el radicalismo
tuvo en ellas;  pero no sólo los
muertos del radicalismo sino de
otros sectores populares. Mu-
chos legisladores estaban des-
conocidos ayer. El grupo Evo-
lución de Martín Lousteau y
otros legisladores de Cambie-

mos ‘salvaron la ropa’  pero
muchos radicales estaban des-
conocidos conociendo nuestra
propia historia por eso digo que
es un problema de identidad».

Un rumor dice que hubo una
reunión en el ámbito local del
radicalismo y vos has sido el
principal promotor para tra-
tar de acercar posiciones en lo
que respecta al distrito de 9 de
Julio ¿Cuánto hay de cierto en
esto?

«SI, es exacto eso. El resulta-
do de las elecciones fue difícil
para nosotros porque fuimos
presos de la polarización y de
muchas cuestiones como por
ejemplo de la capacidad econó-
mica de los dos que pujaban y la
presencia en los medios y eso le
hace todo muy difícil a las  ter-
ceras posiciones. Pero tuvimos
una reunión hace unos días con
nuestro grupo, ‘Ser Radical’ y
que apuesta a eso, a que el radi-
calismo vuelva a recuperar su
identidad; tenemos un diálogo
muy fluido con el grupo de
Walter Battistella, creemos que
vamos a confluir y también con
otros radicales que si bien han
estado en una posición más cer-
ca de Cambiemos también han
sufrido las consecuencias hasta
antidemocráticas de algunos
sectores del PRO, por ejemplo
el hecho que en 9 de Julio no
haya tenido PASO, negándose-
las a Palacio; y que obligó a
Battistella ir ‘por afuera’ , justa-

mente cuando el radicalismo ha
hecho de la participación de la
gente una de sus banderas histó-
ricas. Muchos dicen que en el
radicalismo las elecciones ge-
nerales son una circunstancia
porque siempre se está en inter-
na; es un partido donde se gene-
raban los debates de los que sa-
lían las propuestas, los proyec-
tos e ideas que lo hicieron lle-
gar hasta aquí. Bueno, esto es lo
que tenemos que volver a dis-
cutir. Fuera de micrófono te
decía sobre lo que los radicales
opinábamos hace cuatro años y
hoy ‘algunos’ (enfatiza) radica-
les se olvidaron de eso, perdie-
ron la memoria y avalan cual-
quier cosa, cuestiones sobre las
que nosotros hemos sido recon-
tra críticos».

¿Y qué ocurre con los actua-
les concejales radicales, Diego
Spinetta, Horacio Baglietto?

«Todos fueron funcionarios
del gobierno radical que yo rei-
vindico -los 10 años de Walter
Battistella-; Baglietto fue presi-
dente del Concejo Deliberante,
Diego (Spinetta) fue Secretario
de Hacienda».

Silvestre también integró ese
gobierno…

«SI. Muchas de las cosas que
nosotros mismos le criticába-
mos a Battistella se multiplica-
ron en la gestión de Barroso.
Muchas cosas que eran critica-
das por Barroso, por Vivani,
por Barbieri, después cuando
llegaron a la gestión de gobier-
no se hicieron muchísimo peor
y nosotros no fuimos capaces
de levantar la voz. ¿Cómo cam-
biamos tanto? ¿Cómo lo que
antes estaba mal pasó a estar
bien? Hay 3 mil vecinos de 9 de
Julio que están esperando un
terreno desde el año 2011 con
la necesidad que ello tiene y con
la necesidad de mover recursos
económicos en 9 de Julio, por-
que si hoy tuviéramos 400 fa-
milias construyendo ya hace 4
años que lo podrían haber he-
cho. ¿Sabés cuando se aprobó
el loteo?: En junio de 2015, cua-
tro meses después Walter Bat-
tistella se iba de la gestión de
gobierno y no se alcanzaron a

entregar 60 terrenos y esas son
las diferencias que nosotros te-
nemos. Para nosotros la centra-
lidad es el ser humano y hoy la
vivienda es de la construcción
lo que más mueve y ¡oh casuali-
dad! Se hicieron todos los lo-
teos privados. Loteos privados
por todos lados ¿Por qué el es-
tado municipal no interviene?
Ya que tiene 80.90 o 100 millo-
nes a plazo fijo.Y después ha-
blan que para reactivar la eco-
nomía hacen una promoción de
rebajar Ingresos Brutos a los
comercios cuando podrían ge-
nerar actividad económica con
400 familias construyendo y
además se solucionaría una si-
tuación difícil. Y lo más grave
es que la gente que está esperan-
do son trabajadores, familias
con dos sueldos, albañiles que
podrían hacer su propia casa. Y
encima se enterraron (sic) 45
millones de pesos en un acceso,
que no está mal, pero ¿era prio-
ritario? Cuando lo prioritario
era generar trabajo, actividad
económica, que se movilicen
los recursos de 9 de Julio.
Mientras tanto los terrenos
duermen. Aquello le hubiera
dado impulso para seguir com-
prando tierras y seguir adjudi-
cando terrenos. Entre los terre-
nos de El Provincial y del ma-
tadero hay casi 400 terrenos;
tendríamos rápidamente 100
familias viviendo en esos luga-
res y eso descomprime la situa-
ción; la de los alquileres, la de
la gente que vive hacinada. Es-
tas eran propuestas por las que
luchábamos muchísimo noso-
tros y ¿Qué hacía la oposición?
Nos ponía palos en la rueda. Pa-
saron 4 años y hay más de tres
mil familias esperando, es incon-
cebible. Por eso repito ¡como
cambiaron tanto los radicales!

El radicalismo siempre hizo
gala de su austeridad republica-
na, siempre tuvimos la vara
muy alta en eso y la sociedad
nos juzgaba por eso y le criticá-
bamos a nuestro intendente que
había algún familiar en la ges-
tión  Hoy es obsceno la canti-
dad de parientes,  familiares y
amigos en la municipalidad de45años

9 de Julio. Hay que ir a las actas
del Concejo Deliberante donde
quedó reflejado como se mos-
traban críticos los que estaban
en la oposición y hoy gobier-
nan. Los que venían a achicar
el gasto político han llenado to-
dos los organismos del estado,
municipales,  provinciales y na-
cionales de familiares y amigos.
¿Cómo los radicales que antes
éramos críticos de nuestra pro-
pia gestión ahora avalamos todo
esto?

Sueldos del personal

Ni hablar de los sueldos. Ha-
bría que proponer un congela-
miento de los sueldos para que
le aumenten a los empleados
municipales. Un sueldo de una
barrendera no supera los 15 mil
pesos cuando en estos cuatro
años los sueldos de los funcio-
narios fueron por el ascensor.
Hoy tenemos 70 u 80 millones
ó más en plazo fijo, pero y ¿la
gente? Además debo decirte que
no hubo en 36 años de demo-
cracia ningún  gobierno que re-
cibiera más recursos que el de
Barroso. No sólo por el fuerte
aumento de la coparticipación
para los municipios producto
del acuerdo Vidal-Massa sino
los que recibía de Nación y de
provincia por otros ítems. Nun-
ca como en estos cuatro años 9
de Julio fue tan privilegiado
con los recursos económicos;
está a la vista que un municipio
pueda tener 100 millones a pla-
zo fijo. Estas son las discusio-
nes que se deben dar dentro del
partido»

¿Sos optimista en cuanto  a
esos acercamientos que estás ge-
nerando vos?

«Soy optimista si discutimos
políticas en serio; si se recono-
cen errores, de todos los secto-
res. Soy optimista a que pode-
mos volver a recuperar el parti-
do y la senda histórica del radi-
calismo, ‘aggionardo’ más mo-
derno pero sobre todo ciertas
cosas muy profundas  que el ra-
dicalismo siempre intentó re-
presentar y que creo no está ha-
ciendo».

¿Cómo cambiamos tanto? Pregunta Fernández en su crítica
hacia adentro de las filas radicales.
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En relación a publicaciones
de redes sociales, donde se hace
referencia a la compra - venta
de envases de agroquímicos, la
Dirección de Gestión Ambien-
tal de la Municipalidad de Nue-
ve de Julio, informa:

Está totalmente prohibida su
compra venta. Esta actividad
informal, no permite hacer se-
guimiento de dichos envases,
por lo que los mismos, pueden
terminar siendo reciclados y
utilizados en productos de uso
cotidiano.

La Dirección de Gestión
Ambiental de la Municipalidad
de Nueve de Julio remitió el
martes 12 de noviembre más de
34.000 Kg. de vidrios recupe-
rados desde la planta de separa-
ción de residuos a la ciudad de
Mendoza, donde será procesa-
do para la producción de nue-
vos productos.

Los vecinos afectados son
varios y las piedras no son
aisladas sino que se cuentan
por docenas y a lo descripto
se sumó la rotura de vidrios
en la estación ferroviaria.

Los vecinos, dicen trabajar
en conjunto para poder des-
cubrir al o los autores de los
hechos y se han dirigido con

COMUNICADO DE LA DIRECCIÓN DE GESTIÓN AMBIENTAL

Compra - venta de envases
de agroquímicos

SENASA realiza el segui-
miento de los mismos, por lo
que se puede determinar qué
agronomías los venden, y qué
productores los compran.

Hasta tanto en 9 de Julio se
realice un CAT de acuerdo a lo
establecido en la normativa vi-
gente (REs. 505/19), se ha
abierto el Registro para retiro
coordinado de envases.

De esta manera, se solicita a
los productores que dispongan
de envases a eliminar, se comu-
niquen para hacerlo según co-

rresponde, evitando ser sancio-
nados.

Una preocupación
que aumenta

Viene de Tapa, Col. 3
sus reclamos a la policía local
y al Delegado Municipal sin
resultados satisfactorios. En-
tre los detalles a un vecino le
rompieron la ventana, otro
recibió piedras dentro de su
piscina, además de los ya de-
tallados casos de lluvia de pie-
dras sobre sus techos.

Lo cierto es que el grupo de
vándalos no está identificado
y los vecinos siguen padecien-
do esta grave situación,

Los vecinos no salen de su asombro por el tamaño de los casco-
tes que son lanzados sobre sus domicilios.

Como parte del proceso de
simplificación productiva, la
totalidad de los trámites vincu-
lados al sector del cooperativis-
mo pueden resolverse de mane-
ra online y a distancia, con el
objetivo de agilizar los procedi-
mientos y bajar costos para los
usuarios

La modalidad permite aho-
rrar a los cooperativistas más
de 38 millones de pesos, en con-
ceptos de logística y otros cos-

SEPARACIÓN DE RESIDUOS

Se recuperaron
más de 34.000
kg. de vidrio

Las Cooperativas bonaerenses ya pueden
gestionar todos sus trámites online

tos. Asimismo, los interesados
pueden acceder a los trámites
relacionados al sector produc-
tivo bonaerense que ya están
habilitados ingresando en
https://portal.gba.gob.ar/  

Entre las gestiones que pue-
den resolverse para quienes ini-
cian su actividad en el sector, se
encuentran la constitución de
cooperativas, la inscripción Pro-
vincial de Cooperativas, el cur-
so de capacitación obligatorio;

en tanto que para aquellas coo-
perativas que ya están constitui-
das se hallan la inscripción de
apertura de sucursales, la ins-
cripción del Reglamento Inter-
no, la autorización para funcio-
nar de Cooperativa de Coopera-
tivas, la autorización para fun-
cionar de entidades de Segundo
y Tercer Grado, el cambio de
Sede Social, la autorización de
sistema computarizado de libros
sociales, el cambio de Integra-
ción del Consejo de Administra-
ción, la inscripción de reforma
de Estatuto Social, y otros.

En resumen se trata de un plan
de simplificación y agilización
de procedimientos que tiene un
impacto directo para los produc-
tores, que ya no necesitan acce-
der a un trámite de forma pre-
sencial y perder tiempo y dine-
ro, lo que esto se traduce en ren-
tabilidad y utilidad productiva.

Algunos trámites son gratui-
tos y aquellos que son pagos se
pueden abonar online. 
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¿Contanos de tu actividad y
de los grandes logros que has
tenido?

«Este es el sexto año que es-
toy con mi estudio de danzas en
Quiroga y este ha sido particu-
larmente un año de mucha acti-
vidad; hemos tenido encuen-
tros de danzas en Lincoln. He-
mos realizado nuestra segunda
edición de ‘Donde Sentir que
es un encuentro  de arte  que
hacemos aquí en Quiroga y en
junio pasado participamos del
certamen Villa Danza en la sede
de Lincoln, con 11 coreogra-

Carta a la Directora de Discapacidad
del Municipio de 9 de Julio

En una actualidad que propone la inclusión y los derechos
humanos como banderas de progreso, aún existe la discrimi-
nación a personas con discapacidad. Invitamos a la reflexión
colectiva sobre la naturalización de dicho proceder.

Pudimos ver en redes sociales y grupos, a la Directora de
Discapacidad de nuestro municipio bailando y animando una
fiesta con una pierna ortopédica (luego nos explican en otro
video que la pierna ortopédica estaba en el salón siendo usada
como una maceta, sí, como una maceta).

Si buscamos una definición sencilla del significado de pier-
na ortopédica, a un click de Wikipedia encontramos: «…es
una extensión artificial que reemplaza o provee una parte del
cuerpo que falta por diversas razones…».  Lo que a unos les
falta, la Directora de Discapacidad lo usa de maceta y anima-
ción de fiestas. Los argumentos en la línea de lo público vs lo
privado son excusas y no atenuantes: todo comportamiento
muestra la mirada que tenemos hacia el otro. 

Un puesto de gestión debiera representarnos, velar por nues-
tros derechos y trabajar por nuestras necesidades. La función
pública debiera ser asumida con vocación, sostenida en el
compromiso y atravesada por la sensibilidad. Pudimos ver la
carencia de todo esto. Nos sentimos desprotegidos, burlados
y avergonzados por el comportamiento de la funcionaria que
dirige la Secretaria de Discapacidad.

Repudiamos su proceder y le demandamos disculpas a los
sectores afectados por una discapacidad, a sus familias que
confiaron en ellas y a los vecinos en su totalidad, ya que
ninguno de nosotros sabe cuándo o si algún día va a necesitar
lo que para Odello es una maceta o cotillón. 

«Una extensión artificial que reemplaza o provee una parte
del cuerpo que falta por diversas razones». Ojalá se invente
una para el alma.

Frente de Todos - 9 de Julio - Guillermo ‘Grillo’ Rodríguez
Av.  Mitre 1389 - Tel. 611666

OPINIÓN

Discapacitado, yo

ENTREVISTA: MARIANELA TASENDE,  PROFESORA DE DANZAS

Marianela Tasende, entre festival y festival
La labor docente en el mundo de la danza de
Marianela Tasende alcanza este su sexto año en
Quiroga y hace un balance en esta entrevista.

fías en total y una de ellas salió
ganadora y el premio era parti-
cipar de la 56 edición de la Fies-
ta Nacional de la cerveza,
Oktoberfest  2019, que  se rea-
lizó en octubre pasado en Villa
General Belgrano (Córdoba)
que fue una experiencia fantás-
tica donde participan grupos de
muchas partes del país. Esta-
mos muy contentas de haber
podido ser parte de esa fiesta y
mucho más teniendo en cuenta
que fue una premiación».

¿Cómo se solventó el viaje?

«Lo hicimos de forma priva-
da pero las chicas de la coreo-
grafía ganadora, que eran ocho
y yo  allá teníamos los gastos
pagos por la organización».

Ahora tenés un nuevo lugar
para tu estudio de danzas en
Quiroga…

«Cuando inicié aquí en Qui-
roga di clases en el Centro de
Jubilados y Pensionados, des-
pués en el Club Atlético Quiro-
ga y ahora es un sueño cumpli-
do poder tener nuestro espacio
propio, mi estudio de danzas
con este lugar que nos posibili-
ta otro tipo de trabajo, más pri-
vado, más intenso  y eso nos
tiene a todas muy contentas de
tener nuestro lugar aquí en ca-
lle San Luis y Avenida General
Quiroga».

¿Qué tenés preparado para el
futuro inmediato?

«En diciembre el Festival
anual de Danzas en el que mos-
traremos todo el trabajo que se
hizo durante el año; quedan to-

Entrevista y fotos:
Amílcar ‘Popy’ Gómez

y fotos del archivo
de la entrevistada

¿Por qué bailo?

«¿Por qué bailo? Bailo por-
que hacerlo colma mi cuerpo y
alma de felicidad. Porque lo
que se siente al hacerlo no pue-
de ponerse en palabras. Bailo
porque es mi modo de vida: de
vivir y sentir mi vida. Bailo por-
que amo esa sensación única de
adrenalina recorriendo mi cuer-
po esos segundos antes de salir
al escenario. Bailo porque SOY
a través de la danza, Bailo por-
que no imagino otra manera de
celebrar la vida, mi vida, nues-
tra vida, sino bailando».

(Marianela Tasende)

dos invitados para el 14 de di-
ciembre en el Club Atlético
Quiroga. Para nosotras este año
ha sido de una gran satisfacción
y orgullo por haber sido parte
de una fiesta nacional tan im-
portante como la de Villa Ge-
neral Belgrano. Y un sueño
cumplido que mis alumnas ha-
yan podido disfrutar de ese es-
cenario, que tiene una energía
tan única y especial.
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«Dicen que la fe mueve monta-
ñas, pero esta vez movió bicicle-
tas», nos cuenta Maxi Sainz
mentor principal del grupo Ro-
dar Quiroga, la agrupación que
hace apenas un año (02.12.

Ir por la Virgen y volver con ella

Ciclista no hay camino, se hace camino al rodar...

¿Que hacemos? ¿seguimos o nos volvemos?

Maxi Sainz en primer plano y su relato en primera persona.

2018) comenzó a organizar sa-
lidas en bicicleta por los cami-
nos rurales cercanos a la loca-
lidad.

La idea de ir hasta Luján,
por caminos alternativos y

volver desde allí con una ima-
gen de la Virgen fue el motivo
principal e inspirador para una
parte del numerosos grupo que
participa de las salidas. Así fue
como se organizó la partida
para el viernes 22, con el sor-
presivo agravante que el jueves
21 por la noche comenzó a llo-
ver y la partida prevista para las
5.30 del día siguiente se fue de-
morando hasta que –por fin- a
las 10 hs decidieron partir des-
de las puertas de la Iglesia
Nuestra Señora del Carmen.

Partieron Cecilia Zufiaur,
Mónica Fuentes, Patricia Bo-
catti, Marcela Lucero, Daniel
Díaz, Federico Vesco y nuestro
entrevistado, Maxi Sainz. «No
tomamos conciencia de lo que se-
ría el viaje» cuenta Maxi.

Como era de esperar en el ca-
mino se presentaron dificulta-
des, como el barro y el viento
que provocó un inesperado des-
gaste físico. «Dos compañeras
decidieron no continuar y el resto
del grupo debatía entre seguir
avanzando o volverse también
junto con ellas. La lluvia había
sido similar por todo el recorrido
y por lo tanto el barro era abun-
dante. Pensábamos llegar a Bra-
gado a las 16 hs y arribamos a las
22:30».

Maxi se preocupa por agra-
decer los gestos de confraterni-
dad y hospedaje de Mariel Mo-
lina, en Bragado que además los
proveyó de información para
poder continuar.  Al día siguien-
te, sábado 23 había mucho vien-
to, los caminos –siempre de tie-
rra- golpeados pero ya no tan

Un grupo de ciclistas del grupo Rodar Quiroga se
propuso llegar a Luján para rezar frente a la Virgen y
traer una imagen de ella para entronizarla en Quiroga.

Un reaparador descanso a la sombra.

En fila india, la única manera de
avanzar.

barrosos. «Fue increíble que en
una oportunidad cruzamos un
camino que había sido rellenado
y era impresionante la cantidad
de vidrio y alambre que había y
no pinchamos una rueda; fuimos
y volvimos con las bicicletas sa-
nas» cuenta.

Algunas de las particularida-
des -dificultad al fin y al cabo-
fue la ausencia de señal para ce-
lulares «pero nos acompañó la
Virgen en todo el camino; tuvi-
mos obstáculos pero llegamos el
domingo 24 a Luján a las 13:30».

Fue indescriptible la emoción
de los ciclistas al pisar con sus
rodados la plaza frente a la Ba-
sílica.

El regreso

Volvieron en vehículo a Qui-
roga y al llegar a la rotonda de
acceso, bajaron las bici del mis-
mo y se subieron a ellas para
completar un recorrido de 286
kmts.  en los 3 días. A las 21:20
sonaron las campanas de la Igle-
sia Nuestra Señora del Carmen
para recibir a los viajeros entre
aplausos de compañeros de ca-
minos y amigos. Entraron por-
tando la imagen de la Virgen de
Luján que depositaron en el al-
tar, provisoriamente hasta el 8
de diciembre, porque su desti-
no será  en Laguna Los Pampas

La capilla de El Tejar.

Descanso en Bragado el sábado por la noche.
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La partida, desde la Iglesia de Quiroga.

Misión cumplida. La Virgen de
Luján en el altar de la Iglesia de
Quiroga, antes de su destino final
en Laguna Los Pampas. La llegada. El grupo feliz con la bandera con la que partieron.

Maxi Sainz y Patricia Bocatti ya con la Virgen, listos para el regreso.

donde será colocada en una er-
mita en la entrada del parque
recreativo.

Los agradecimientos alcan-
zan a German Vieyra, el asador
en Luján –porque había que re-

poner energías- y fue el respon-
sable de traer las bicicletas de
vuelta. Y a Gustavo Toledo y
Gabriel Macaroni que fueron a
recibirlos a Luján y los trajeron
de vuelta

«Fue una expe-
riencia hermosa»
dice Maxi y re-
sume en él tam-
bién la voz,
emoción y can-
sancio -porque
no- de sus com-
pañeros de viaje,
que compartie-
ron promesas y
simplemente la
satisfacción de
haber consegui-
do un objetivo.No solo de oracion vive el hombre, también debe

comer.
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Con menos de una decena de

partidos en primera, José Para-
dela ya extendió su vínculo con
Gimnasia y Esgrima de la Plata
hasta fin de junio de 2022. Sus
actuaciones, ‘bendecidas’ por
Diego Maradona que lo promo-
vió desde la reserva y lo sostie-
ne en primera, vienen siendo
comentadas por los analistas
deportivos e hinchas que tui-
tearon y retuitearon  sobre sus
cualidades futbolísticas. El pro-
pio Diego declaró, tras el parti-
do con Aldosivi, «Paradela jugó
hoy un partido de selección».
Las transmisiones televisivas y
los programas específicos sobre
las fechas de la Súper Liga le
han dedicado su apartado espe-
cial  y José empezó a ser nom-

El aluvión     Paradela
El Torneo de Unión Deportiva o Interligas que agrupa en dos

zonas a equipos de 9 de Julio (Agustín Álvarez, Compañía Gene-
ral Bs. As. -Patricios-, Atlético 9 de Julio, Atlético Naón, San
Martín) y de Carlos Casares (Agropecuario, Boca  y Argentina 78)
no arroja sorpresas a lo que se preveía: la superioridad de los
equipos de la LNF sobre los casarenses. Faltando muy poco para
finalizar la zona de grupos es  inmodificable que pasaran a semifi-
nales los equipos de 9 de Julio.

FUTBOL

Viene ocurriendo
lo imaginado

José Paradela se suma a la lista que ya tiene a Chávez, Contín, Bolívar y Miranda, entre otros jugadores
que se aseguraron su permanencia.

brado seguido -y elogiado-  con
apariciones en cámara.

El jueves 21 por la tarde, José
Paradela pasó por la sede social
para firmar la extensión de su
nuevo contrato. El mismo se
prolongará por un año, es de-
cir, hasta junio del 2022. Ini-
cialmente era hasta junio del
2021. También habrá un au-
mento en la su cláusula de reci-
sión, la misma estará pasando
de valer USD8.000.000 a
USD9.500.000. Ante este pa-
norama, la misma aumentará en
USD1.950.000.

(Fuente: Infocielo.com)
También habrá una mejora

salarial que comenzará a perci-
bir a partir de la firma del nue-
vo contrato.


